
岳阳林纸2023年度暨2024年第一季度业绩说明会召开情况

会议召开时间：2024年 4月 19日(星期五)上午 11:00-12:00
会议召开地点：上海证券交易所上证路演中心（网

址：https://roadshow.sseinfo.com/）
会议召开方式：上证路演中心网络互动

公司参加人员：董事长叶蒙，董事、总经理李战，董事会秘书、副总经理易兰锴，

财务总监钟秋生，独立董事曹越。

序号 问题内容 回答内容 

1

作为贵公司子公司的一把

手，刘建国一直减持母公司的股

票，造成大量抛盘，股价连年创

新低，央企市值管理如何做？公

司管理层都做不到位，还如何做

市值管理？不考虑公司的口碑和

风评吗？

您好，刘建国先生不属于持有本公司5%以上股

份的股东、董事、监事、高级管理人员，减持属于

其根据资金规划需求而发生的个人行为;公司一直

以来高度重视市值管理和股东回报工作，坚持以价

值创造为核心的市值管理理念，近年，公司也通过

股份回购、派发现金红利等多样化的方式在积极回

报股东权益。谢谢您的关注！

2

碳汇交易放开似乎遥遥无

期，饼画了两年还没兑现，建议

管理层还是好好做造纸主业，一

直吹纸浆自给，亏起来比同行都

多，造纸啥时候能有起色？

您好！全国温室气体自愿减排交易（CCER）市

场已于 2024年 1月 22日在北京正式启动。公司也

一直在专注于做好主业，不断提升市场竞争力与内

在价值，推动公司高质量发展，提升市场对于公司

投资价值的认可度。近年来，公司造纸主业业绩在

行业中相对稳定，行业周期周期性影响带来的业绩

波动还各位投资者请多多理解。谢谢！

3

贵公司2022年花巨资 45亿投

资建设最新的生产设备，对 23

年，24 年的公司业绩没有一点帮

助吗？公司反而连年亏损，还不

如其他同行业公司，可以解释说

明一下吗？

您好！公司于 2023年初启动了45万吨文化纸

提质升级改造项目建设，总投资 31.72亿元，建设

期 24个月，建设期间不会对业绩产生影响。公司

近年来造纸业绩在行业中相对稳定。谢谢！

4

请问贵司林业碳汇具体进展

如何？林业碳汇更名为诚通碳

汇，是否考虑从公司剥离，独立

上市？林业碳汇的收入来源是什

么？贵司北京绿色交易所有相应

的成交标的吗？现在碳汇交易有

实质性的成交吗？如果没有相关

成交，是什么原因造成的？

您好，公司林业碳汇开发工作均正常推进中，

公司下属子公司森海碳汇基于对未来战略发展的考

量和经营管理需要，更名为诚通碳汇，同时也体现

了公司实控人对公司碳汇业务的支持与关注。公司

及子公司如有相应的资本运作，也将按照监管要求

及时予以披露。国家碳汇交易平台打开后，岳阳林

纸已成功交易5000吨碳汇。谢谢您的关注。

5

您好，我想问下诚通凯盛的

减值是不是影响到了今年一季度

的业绩呢

您好，公司 2023年计提的商誉减值准备不影

响今年一季度的业绩，谢谢您的关注。



6

股价连续创新低，作为央

企，没有市值考核？损害广大投

资者的利益，目前证监会强调保

护投资者，强调要考核央企市值

管理，你们如何保护投资者？如

何管理市值？

您好！二级市场股价表现会受到宏观经济、行

业周期等多重因素影响。请理性看待市场价值。公

司一直以来高度重视市值管理和股东回报工作，坚

持以价值创造为核心的市值管理理念，近年，公司

也通过股份回购、派发现金红利等多样化的方式在

积极回报股东权益。谢谢您的关注！

7

纸浆价格居高不下，公司怎

么应对二季度的盈利压力？造纸

主业今年还能有拐点么？

您好，浆纸行业的周期性影响会对业绩造成一

定波动，公司目前正在进一步深化内部变革，着力

提升核心竞争力，推动重点项目达产达效，为公司

高质量发展奠定良好基础来应对市场的变化。谢谢

您的关注。

8

请问总经理，公司 2023年非

经常性损益 3亿多，受环保政策影

响，公司清理部分林木资产损

失，303,140,253.00 元。请详细

说明受什么环保政策影响，造成 3

亿的损失。再有年报披露，2024

年 2月冰雪对林木还有损失正在核

实，核算标准是什么？

您好，为贯彻落实湖南省人民政府洞庭湖生态

环境专项整治行动计划的要求，公司积极践行央企

担当，支持洞庭湖区域欧美黑杨清理整改工作，启

动了相关清理工作。考虑到政府补贴的不确定性，

从谨慎性原则出发，按相应的会计准则要求，公司

在 2023年度对所清退的林木资产进行终止确认，

所形成损失计入当年损益。同时，今年 2月湖南、

湖北经历了自 2009年以来强度、范围最大的两轮

雨雪冰冻灾害，对公司林木资产造成了一些不利影

响，具体影响金额公司正在核实，也将会及时予以

披露。谢谢您的关注！

9 公司有退市风险吗？
您好，根据上海证券交易所股票上市规则相关

规定，公司目前无退市风险的情形。

10

董事长您好，公司股东泰格

林纸和中国纸业控股多家造纸上

市公司，中国诚通又是国有资本

运营平台，而这几家上市公司业

绩都不好，和同行业的太阳纸业

相差太远，是否有内部整合意

愿？

您好，公司业绩受行业周期性波动影响，请理

性看待，公司也将积极对标先进企业，查找差距，

进一步深化内部变革，夯实发展基础，找准细分领

域优势，提高经营质量，提升供应链地位，以适度

有效规模赢得良好效益。上市公司如有相关的资本

运作，也将按照监管要求及时予以披露，谢谢您的

关注！

11

看到消息，不少纸厂因为成

本压力太大已经停产检修了，公

司目前是满负荷生产吗？有没有

停产检修计划？

感谢您的关注！公司目前生产经营正常，谢谢。


